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O DILEMA DA RESILIÊNCIA - Marco Antônio Spinelli, médico, com mestrado em psiquiatria pela Universidade São Paulo, 
e psicoterapeuta de orientação younguiano, relembra fatos da Copa do Mundo do Catar para diferenciar ações e reações 
das dificuldades que enfrentamos no nosso dia-a-dia. OPINIÃO - Leia na página 2

Servidores 
municipais têm 
horário especial 

de expediente em 
jogos da seleção 

feminina na 
Copa do Mundo

A prefeitura de Barretos ins-
tituiu ponto facultativo em jogos 
da Seleção Feminina de Fute-
bol durante a Copa do Mundo, 
que está sendo realizada na 
Austrália e Nova Zelândia. A 
medida determina que para jo-
gos com início até às 7h30, o 
expediente será iniciado às 11 
horas e em dias de jogos às 8 
horas, às 12h. O decreto não 
se aplica aos serviços essen-
ciais à população e as ativida-
des da Secretaria Municipal de 
Saúde terão expediente nor-
mal. Quanto ao jogo do dia 2 de 
agosto, a secretaria municipal 
de Educação deve informar o 
horário das escolas. A seleção 
brasileira tem mais dois con-
frontos confirmados nesta pri-
meira fase: no sábado (29), às 
7 horas, contra a França; e no 
dia 2 de agosto, também às 7 
horas, contra a Jamaica.
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Secretários visitam obra do vertedouro 
da Rodovia Brigadeiro Faria Lima

Os secretários municipais de Agricultura e Meio Ambiente, 
Graça Lemos; de Obras e Serviços Urbanos, Plácido Martins 
Junior; e de Planejamento e Desenvolvimento, Carlos Henri-
que Gonçalves Lúcio, junto do diretor da MP8 Engenharia e 
Construções, Paulo Milan, estiveram na última terça-feira (25), 
acompanhando a evolução da obra de construção e melhorias 
no vertedouro às margens da Rodovia Brigadeiro Faria Lima. 
“As construções e loteamentos que são feitos vão impermeabi-
lizando o solo. Aí vem uma quantidade muito grande de água, 
que causa danos, pois a infraestrutura necessária não foi reali-
zada como devia”, disse Graça Lemos. “Não adianta a gente 
desassorear os lagos sem combater toda a problemática dessa 
areia que desce para lá”, finalizou a secretária.

Barretos recebe ação itinerante 
do Projeto CPFL nas Escolas
A secretaria munici-

pal de Educação confir-
mou que até o dia 5 de 
agosto a cidade recebe 
a carreta itinerante do 
Projeto CPFL nas Es-
colas. O veículo ficará 
estacionado na Estação 
Cultural Placidino Al-
ves Gonçalves, na Pra-
ça Conselheiro Antônio 
Prado, n° 555.  De acor-
do com os organizado-
res, a carreta deve aten-
der 1.184 alunos, de 1° 
ao 5° ano, que terão a 
oportunidade de conhecer mais sobre o tema energia elétrica e 
eficiência energética por meio de atividades lúdicas, com jogos 
educativos e interativos virtuais, de tabuleiro e até mesmo com 
experimentos ligados à ciência, divididos por turmas creden-
ciadas das Escolas Municipais participantes. Página 6

Orquestra Sinfônica Municipal de Barretos 
realiza Concerto de Inverno nesta sexta-feira

A prefeitura da Estância 
Turística de Barretos, por meio 
da Secretaria Municipal de 
Cultura, promove nesta sexta-
-feira, dia 28, às 20 horas, no 
Centro Cultural “Osório Fal-
leiros da Rocha” – Teatro Cine 
Barretos, mais uma apresenta-
ção inédita da Orquestra Sin-
fônica Municipal de Barretos, 
com a participação do Grupo 
de Dança Adulto do Centro 
Municipal de Artes “Bezerra 
de Menezes” – CEMART. A 
coreografia é de José Luiz Sihea e elenco formado por Andrey Oliveira, Antony Oliveira San-
tos, Gabriel Amorim, Isadora Galdiano, Maria Clara Teodoro e Maria Laura Monteiro Marce-
lino. O evento tem entrada gratuita, mas as pessoas que tiverem a possibilidade, podem levar 1 
litro de leite para doação, que será encaminhada ao Fundo Social de Solidariedade.

Vigilância Epidemiológica reforça 
orientações sobre febre maculosa

A Secretaria Munici-
pal de Saúde, por meio 
da Vigilância Epide-
miológica, está refor-
çando as orientações à 
população sobre a febre 
maculosa brasileira. A 
enfermidade, que teve 
ocorrências neste ano em 
algumas outras regiões 

do Estado, é uma doença febril aguda, com grande potencial 
de evolução para formas graves. O infectologista da Vigilância 
Epidemiológica de Barretos, Guilherme Freire observa que a 
doença apresenta como manifestações clínicas iniciais: febre 
elevada, mialgia e cefaléia, prostração, náusea, vômitos e diar-
reia. A erupção na pele ocorre em 60 a 70% dos casos, surgindo 
mais frequentemente entre o terceiro e quinto dia após o início 
da febre, podendo ocorrer inchaço por acúmulo de líquido nos 
membros inferiores, manifestações gastrointestinais, dentre 
outras manifestações menos frequentes”, ressalta. Página 7

Barretos Country Park anuncia novos 
investimentos na Fazendinha do Resort

A queridinha das crianças. Toda manhã os pequenos fa-
zem fila para brincar com os animaizinhos da Fazendinha, que 
agora é a Nova Fazendinha. Lá eles aprendem a tirar leite da 
vaquinha, brincam com a búfala Xuxinha, passeiam de cavalo 
e muitas outras atividades. Com todo esse clima de campo, 
a diretoria do empreendimento barretense informou na últi-
ma quarta-feira (26) sobre os novos investimentos que estão 
programados para o restante deste ano e nos próximos dois 
anos. O anúncio foi feito por Felipe Rezende, vice-presidente 
de Construção, Experiência e Hotelaria do Grupo GR, um dos 
maiores grupos da indústria do entretenimento e turismo do 
país. Dentre os diversos investimentos, Felipe Rezende des-
tacou o aumento da área construída com novas construções, 
tanto na Fazendinha quanto do complexo hoteleiro, além de 
novas piscinas, toboáguas estilizado ao country e outros. 

“Nossa parceria com o município é a de oferecer o melhor empreendimento country do interior do Estado, 
para recebermos o turista de todo o país”, resumiu Felipe Rezende. (Foto: Diego Rodrigues)
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PITA FOGO
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Daynara Paiva Vilar
Mestra em medicina tropical 

e saúde pública e professora de 
biomedicina da Estácio

COSTURAS PARA A PRÓXIMA ELEIÇÃO
O vereador Raphael Oliveira (PP), autodeclarado pré-can-

didato a prefeito de Barretos, tem buscado apoio junto ao PDT 
barretense. Fontes do partido garantem que o nome não é con-
senso na agremiação. No entanto, as conversas prosseguem.

CIDADÃO EMÉRITO DE BARRETOS
Projeto de lei de autoria do vereador Paulo Correa (PL), que 

concede título de cidadania emérita da Estância Turística de 
Barretos a José Uilson Freire, deve ser apreciado na primeira 
sessão ordinária de agosto da Câmara Municipal

SEMÁFORO NO CENTRO DA CIDADE
Um semáforo na esquina da rua 24 com a avenida 13 foi 

solicitado pelo vereador Gabriel Uchida (UNIÃO). Ele também 
requereu votos de louvor e congratulações a Aristeu Faustino, 
pelo Projeto Colônia “Tô de férias”.

CIDADANIA HONORÁRIA PARA CHRIS
Título de cidadania honorária de Barretos para Christiane 

Nascimento de Morais, conhecida Mega Chris ou Chris Morais, 
está sendo proposto pelo vereador pastor Elson Santos (REP).

ANÁLISE POLÍTICA DE UEBE
Para o ex-prefeito Uebe Rezeck (MDB), Barretos merece ter 

uma eleição limpa, com candidatos apresentando ideias e pro-
postas. Em sua opinião, “estamos caminhando para uma políti-
ca rasteira. Não temos uma oposição propositiva”, argumentou.

UMA GOLEADA INESQUECÍVEL
O ex-vereador e ex-secretário municipal de Educação, Apa-

recido Cipriano, ficou resignado diante da derrota do Exposição 
por 5 a 1 frente ao Barretos II, na arena da Região dos Lagos, 
no domingo passado (23). No próximo domingo (30), o técnico 
comanda o time diante do Paysandu, no campo do Paulo Prata, 
pelo Campeonato Varzeano.

VEREADORA POR TRÊS MANDATOS
A presidente da ABAVIN (Associação Barretense Vida 

Nova), Maria Augusta Lopes Vilarinho, teve três mandatos 
como vereadora. Ela participou da Câmara Municipal no perío-
do de 1993 até 2004.

ATOR GLOBAL NA CÂMARA BARRETENSE
Antes de brilhar nos palcos teatrais e na televisão brasileira, 

o ator Luiz Carlos Arutim foi vereador em Barretos por duas 
legislaturas: 1960 a 1963 e 1964 a 1968.

PATRONOS, PREFEITO E PRESIDENTES
João Ferreira Lopes foi prefeito de Barretos de 1948 a 1951. 

Ele é patrono de escola do bairro Rios. Mário Vieira Marcon-
des, também patrono de escola, foi presidente da Câmara Muni-
cipal no período de 1948 a 1950, e, prefeito de 1952 a 1955. Em 
1951, comandaram o legislativo barretense Amazílio de Almei-
da Leme e Ignácio de Lima Franco.

ELEIÇÕES MUNICIPAIS EM DEBATE
As próximas eleições municipais estarão entre os temas de 

debate do PSOL barretense. O partido reúne filiados neste sába-
do (29), na sede do Instituto João Falcão.

AUDIÊNCIA PÚBLICA NA TERÇA-FEIRA
Audiência pública para debater alterações no Plano Diretor 

de Barretos está confirmada para 1º de agosto, terça-feira, às 17 
horas, na Câmara Municipal. A TV Câmara transmite ao vivo 
pelo canal 31.3, facebook e youtube.

DICA DE LEITURA
Sugestão de leitura: “As consequências do capitali$mo – pro-

duzindo descontentamento e resistência”, de Noam Chomsky e 
Marv Waterstone, publicado pela Editora Vozes.

O dilema da resiliência
Marco Antônio Spinelli, médico, com mestrado em psiquiatria pela Universidade São Paulo, 
e psicoterapeuta de orientação younguiano, relembra fatos da Copa do Mundo do Catar para 

diferenciar ações e reações das dificuldades que enfrentamos no nosso dia-a-dia. Segue.
Devo confessar que, ape-

sar da evidente manipulação 
de resultados e corrupção 
em todos os níveis, continuo 
gostando muito de futebol e, 
como tal, sofro como torcedor 
e como psiquiatra e psicotera-
peuta quando torço.

Dentro dessa área de exper-
tise, tive uma sensação desagra-
dável quando o Brasil passou 
pela frágil seleção da Coréia 
do Sul, nas oitavas da Copa do 
Mundo do Catar. Todo mundo 
querendo fazer dancinha, o Tite 
fazendo a dança do Pombo, 
aquilo me parecia muita festa 
para pouca conquista. E come-
morar antes da hora costuma 
ser uma péssima ideia, sempre.

Isso se refletiu no jogo 
seguinte, contra a Croácia. 
Como muita gente faz con-
tra o Brasil, a Croácia colo-
cou dois ônibus na frente da 
área e ficou mais preocupada 
em impedir o Brasil de jogar 
do que jogar o seu jogo. Na 
prorrogação, Neymar fez algo 
muito raro em sua carreira: 
na hora do aperto, na hora 
da maior angústia, colocou a 
bola debaixo do braço e resol-
veu, sozinho, enfileirando a 
defesa daqueles retranqueiros 
e fazendo o que seria o gol da 
passagem para a semifinal.

Aí todo mundo resolveu se 
mandar para o ataque, a Croá-
cia pegou uma bola no escan-
teio, Casemiro não fez a falta 
com medo de tomar cartão, os 

caras empataram e o resto da 
história todo mundo conhece. 
O time das dancinhas desmo-
ronou na primeira grande ad-
versidade em seu caminho.

A Argentina começou mui-
to mal a Copa, com uma der-
rota histórica para a Arábia 
Saudita. O seu técnico, Scalo-
ni, estava emputecido com a 
péssima forma física que gran-
de parte do elenco apresentava 
para uma Copa no meio do 
deserto. Foi ganhando jogos 
na bacia das almas e utilizan-
do quase todo seu elenco, num 
rodízio para compensar o mal 
estado físico dos caras.

Como ele tinha um gênio 
e alguns excelentes jogadores, 
Scaloni colocou o time para cor-
rer por Messi, que tinha liberdade 
para criar e atacar em qualquer 
canto do ataque. A Argentina par-
tia para cima e tentava abrir uma 
vantagem inicial, segurando de-
pois o resultado. Ficou em maus 
lençóis duas vezes, contra a Ho-
landa e na final, contra a França, 
porque os caras empataram, mas, 
nos pênaltis, a Argentina contava 
com um gênio, Dibu Martinez, 
no gol, o que garantiu o caneco 
para os Hermanos.

Por que estou tocando 
nessas duas recentes feridas 
futebolísticas? Porque elas 
servem de modelo para dois 
conceitos fundamentais des-
critos não por um psicotera-
peuta, mas um economista, 
Nassim Taleb: os conceitos de 

Resiliência e Antifragilidade.
Em nossa vida prática, te-

mos a oposição entre Fragili-
dade e Resiliência. Criticamos 
a Geração Z que apresenta 
uma impressionante fragilida-
de diante da vida real. Qual-
quer traque que estoure e está 
todo mundo virando paçoca.

O que se tenta para contra-
ponto é criar pessoas resilien-
tes, que aguentem o tranco sem 
chorar pelos cantos ou derreter 
na hora da apresentação mais 
importante. Alguém que tolere 
a dúvida, o medo do fracasso, 
a incerteza, sem desmoronar.

Taleb descreveu um modelo 
mais complexo, que é a Anti-
fragilidade. O termo é horrível, 
porque parece que tenta erra-
dicar do sistema toda a fragili-
dade, e não é o caso. Antifra-
gilidade é a capacidade de tirar 
proveito e se fortalecer a partir 
do conhecimento da própria 
fragilidade. De preferência, 
crescer a partir da experiência 
adversa. Além do estresse pós-
-traumático, o crescimento pós 
traumático. Como dizia a frase 
de Nietzshe: “Aquilo que não 
me mata, só me fortalece”.

Tite tentou montar um 
time Resiliente: jogo posicio-
nal, muitos jovens talentosos 
no ataque, uma defesa sólida, 
bem postada, imune a tomar 
gol. Parecia uma equação per-
feita: um time que não toma 
gol com atacantes jovens, abu-
sados e rápidos. Ledo engano.

Toda Resiliência esconde 
em seu íntimo uma profunda 
Fragilidade. Toda autossu-
ficiência esconde uma pro-
funda fragilidade. No único 
ataque da Croácia, a zaga não 
chegou a tempo, o goleiro pu-
lou atrasado. E, nos pênaltis, 
nosso time virou geléia como 
um estagiário fazendo uma 
apresentação importante.

A Argentina construiu seu 
time em cima da percepção 
da própria fragilidade: a fal-
ta de preparo físico obrigou 
seu técnico a colocar quase 
todo mundo para jogar. Isso 
foi muito útil na final épica 
com a França. A Argentina, 
por se expor mais, estava es-
tranhamente mentalizada para 
enfrentar situações difíceis e 
aparentemente impossíveis.

Contra a Croácia, o Brasil 
ficou todo prudente e certi-
nho, como um time de pebo-
lim. Contra a Croácia, a Ar-
gentina foi logo colocando o 
Messi para abrir buracos na 
defesa e fazer os gols que co-
locaram os caras na final.

As dificuldades deixaram 
seus jogadores mais aptos a 
enfrentar adversidades sem 
virar geléia. Note que, desde 
o primeiro jogo, a Argentina 
enfrentou mais e mais dificul-
dades, até o pódio.

Antifragilidade é a ver-
dadeira Resiliência. Como já 
dito em outros artigos, Prote-
ção Desprotege.

A importância da doação de sangue no 
inverno: uma atitude que aquece vidas

No período de inverno, a 
doação de sangue enfrenta 
desafios adicionais devido à 
maior incidência de doenças 
virais e ao período de férias.

Segundo dados do Minis-
tério da Saúde, durante essa 
época do ano, os estoques de 
sangue podem reduzir em até 
30%, enquanto a demanda por 
transfusões sanguíneas per-
manece constante.

Nesse contexto, é fundamen-
tal ressaltar a importância vital 
da doação de sangue durante o 
inverno e incentivar a participa-
ção ativa da comunidade.

A doação de sangue é es-
sencial durante todo o ano, 
mas é no inverno que seu pa-
pel se torna ainda mais crucial. 
Durante essa estação, os esto-
ques de sangue tendem a dimi-
nuir, enquanto a demanda por 
transfusões sanguíneas conti-
nua alta. É nesse momento que 
precisamos unir forças e ga-
rantir que os hospitais tenham 
um suprimento adequado de 
sangue para atender emergên-
cias, cirurgias e tratamentos.

No entanto, é importante 
enfrentar os mitos e equívo-
cos que cercam a doação de 

sangue e fornecer informa-
ções claras e precisas.

Muitas pessoas têm medo 
de doar sangue devido a preo-
cupações com a saúde, pos-
síveis efeitos colaterais ou 
simplesmente o medo de agu-
lhas. O processo de doação de 
sangue é seguro, com procedi-
mentos de triagem e segurança 
rigorosos para garantir a saúde 
tanto do doador quanto do re-
ceptor. É uma oportunidade de 
fazer a diferença e salvar vidas 
de forma segura e confiável.

Além de contribuir para a 
saúde e bem-estar de outras 
pessoas, a doação de sangue 
também traz benefícios para o 
doador. Estudos científicos têm 
demonstrado que a doação re-
gular de sangue pode estimular 
a produção de novas células 
sanguíneas e melhorar a saúde 
cardiovascular. É uma forma de 
cuidar de si mesmo enquanto 
cuida dos outros, uma atitude 
nobre e altruísta que traz uma 
sensação de satisfação pessoal 
e bem-estar emocional.

Outro ponto crucial a ser 
destacado é a importância da 
diversidade de tipos sanguí-
neos nas doações. Cada tipo 

de sangue desempenha um 
papel fundamental na assis-
tência médica, e alguns tipos 
são mais raros do que outros.

É essencial conscientizar a 
comunidade sobre a demanda 
específica por diferentes tipos 
de sangue e a necessidade de 
manter um estoque equilibra-
do para atender às diversas 
situações, como transfusões 
de emergência, tratamentos 
de doenças crônicas e proce-
dimentos cirúrgicos. Incenti-
var a doação de todos os tipos 
sanguíneos é imprescindível 
para suprir as necessidades 
médicas e garantir que nin-
guém fique desamparado.

Portanto, convido você a 
se juntar a nós nessa nobre 
causa da doação de sangue no 
inverno. Seja um herói anôni-
mo e aqueça vidas com o ca-
lor do seu gesto solidário.

Acredito firmemente que, 
juntos, podemos garantir que 
os estoques de sangue estejam 
sempre adequados, proporcio-
nando esperança, saúde e vida 
para aqueles que mais preci-
sam. Faça parte dessa corren-
te de generosidade e seja a 
diferença na vida de alguém.

Juntos, podemos tornar o in-
verno mais acolhedor e aquecer 
os corações daqueles que de-
pendem da nossa solidariedade.
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“Só há um caminho para a felicidade. Não nos preocuparmos com coisas que ultrapassam o poder da nossa vontade.” (Epicuro)

O dia 22 de julho ficou marcado para o casal Guilherme Rocha e Juliana 
Ragassi, pois disseram sim para o resto de suas vidas, em união matri-
monial, no Espaço Café com Flores. Familiares e convidados puderam 

testemunhar esse momento, celebrado pelo Pastor Mauri Trevisan. Que 
a união de vocês seja pautada por muito respeito, vivida com intenso 
amor e permeada de plena alegria. Felicidades! (foto: José Almeida)

As irmãs, Zilá, Hilda e Lina, tem muitas histórias para contar, e quando 
se unem, o que não falta é um bom papo, boas recordações e muitas 
risadas. E depois de muito tempo, elas conseguiram se reunir nova-

mente, as barretenses Lina e Zilá, foram até Santos/SP, na casa da irmã 
do meio Hilda, matar a saudade, e claro, colocar as notícias em dia. O 

click foi na Praça do Canal 1, Praia José Menino. Tudo de bom!

Turistando por Minas Gerais! O casal Junin Adhemar e 
Jaine Helena, estiveram realizando uma “Tour” pelas cidades 

turísticas mineiras. Os apaixonados, estiveram em Monte Sião, 
Borda da Mata e Ouro Fino, onde aconteceu um dos registros de 

fotos, próximo ao monumento “Menino da Porteira”. Sucesso!

De férias, o casal, Daniel Modenes e Thayná Uieda, 
escolheram Campos do Jordão/SP, cidade de arquitetura de 

estilo suíço, Parque Estadual, e a melhor época para quem adora 
um clima frio, como destino. Dentre os vários passeios que eles 
fizeram, o click da foto, foi no Mirante do Aventoriba. Sucesso!

Sextou (28), em ritmo de parabéns para Luiz Antônio Carreira, 
que completa mais um ano de vida, e comemora ao lado da 

esposa Meira, e das filhas Letícia e Maria Eduarda. Além de todo 
o carinho da família, o Corintiano “roxo”, passa o dia recebendo 

muitos cumprimentos de amigos e familiares. Parabéns!

Ana Paula dos Santos é vendedora de uma conceituada loja 
de roupas, e apaga mais uma velinha no bolo de aniversário, 

domingo (30). Ela, sempre muito alegre e de bem com a vida, que 
é um dos seus adjetivos mais marcantes, recebe na data, o carinho 

especial, do filho Téo, dos familiares e amigos. Felicidades!

O último domingo (23), foi dia de festa, em torno de Renan Martins de 
Almeida, que completou seus 15 anos. Na data especial, o apaixonado por 
cavalos, futebol e rodeio, recebeu todo carinho dos pais, Renato e Caroline, 
e as felicitações dos familiares e amigos. Parabéns! (foto: André Monteiro)

Patrícia Modenes celebrou mais um ano de vida, segunda-feira (24), 
e passou a data especial recebendo o carinho dos filhos, Arthur e 
Bárbara, e os cumprimentos dos amigos e familiares. Felicidades!
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Prefeitura de Barretos efetiva venda 
de área pública por meio de leilão
A licitação para alienação 

de bens imóveis na modalida-
de leilão, do tipo maior lance, 
realizada pela prefeitura da Es-
tância Turística de Barretos, na 
última segunda-feira (24) efe-
tivou a venda de um terreno, 
sem benfeitorias, com 2.501,94 
m², localizado na Avenida Cen-
tenário da Abolição. Avalia-
do em R$ 1.697.892,00 (um 
milhão seiscentos e noventa e 
sete mil oitocentos e noventa e 
dois reais), o imóvel teve como 
maior oferta R$ 1.8 mi (um mi-
lhão e oitocentos mil reais), va-
lor pelo qual foi alienado.

Outras duas áreas também 
consideradas inservíveis para 
a administração municipal es-

Visita técnica em Campinas permite que 
alunos de Física Médica do UNIFEB 
conheçam o acelerador de partículas

O Sirius/CNPEm é a maior e mais complexa infraestrutura 
científica já construída no Brasil que gera a luz sincrotron, formada 

por alto brilho e energia elevadíssima, utilizada para investigar a 
composição e a estrutura da matéria em suas mais variadas formas

O UNIFEB (Centro Uni-
versitário da Fundação Edu-
cacional de Barretos) orga-
nizou uma visita técnica em 
Campinas (SP), no último dia 
5 de julho, para que os alunos 
do 7º termo do curso de Física 
Médica e docentes pudessem 
conhecer o Sirius/CNPEm, 
considerada a maior e mais 
complexa infraestrutura cien-
tífica já construída no Brasil, 
que abriga o acelerador de 
partículas (elétrons) capaz de 
gerar a luz sincrotron. 

Segundo o coordenador de 
Física Médica do UNIFEB, 
Prof. Me. Gabriel Pontin, essa 
luz de alto brilho e energia ele-
vadíssima (3,0 Gev) é utiliza-
da para investigar a composi-
ção e a estrutura da matéria em 
suas mais variadas formas, com 
aplicações em praticamente to-
das as áreas do conhecimento.

“Esta tecnologia pode con-
tribuir para a solução de gran-
des desafios científicos e tec-
nológicos, como a descoberta 
de novos medicamentos e tra-
tamentos para doenças, novos 
fertilizantes, espécies vegetais 
mais resistentes e adaptáveis 
e novas tecnologias para agri-
cultura, fontes renováveis de 
energia, entre muitas outras 
potenciais aplicações, com 
fortes impactos econômicos e 
sociais”, destacou Pontin.

Sob coordenação do 
CNPEM (Centro Nacional de 
Pesquisa em Energia e Ma-
teriais), organização social 
supervisionada pelo MCTI 
(Ministério da Ciência, Tec-
nologia e Inovações), o Sirius 
é financiado com recursos do 
MCTI e projetado por pes-
quisadores e engenheiros do 
CNPEM, em parceria com a 
indústria nacional.

Pontin explica que a recep-
ção dos alunos e docentes do 
UNIFEB no Sirius/CNPEm 
foi realizada por pessoal capa-

Os municípios paulis-
tas precisarão acelerar os in-
vestimentos para alcançarem 
as metas estabelecidas pelo 
Novo Marco Legal do Sanea-
mento até 2033.

De acordo com dados do go-
verno de São Paulo, cerca de 250 
das 645 cidades paulistas ainda 
não contam com a universaliza-
ção em abastecimento de água 
ou de esgotamento sanitário.

O governo calcula investi-
mentos na ordem de R$ 26 bi-
lhões para universalizar esses 
serviços nessas localidades. Com 
os recursos financeiros aplica-
dos nos últimos cinco anos, esses 
municípios levariam três décadas 

Para 81% dos brasileiros, o 
país é racista. No entanto, ape-
nas 11% afirmam ter atitudes 
discriminatórias. A conclusão é 
de pesquisa realizada pelo Ins-
tituto Peregum e pelo Projeto 
Seta, organizações voltadas ao 
estudo da população negra.

De 14 a 18 de abril deste 
ano, foram ouvidas presencial-
mente 2.000 pessoas com 16 
anos ou mais em 127 municí-
pios brasileiros. A margem de 
erro é de cinco pontos percen-
tuais para mais ou para menos.

Entre os que concordam 
haver racismo no Brasil, os 
maiores índices foram cons-

Brasileiros dizem viver em país racista, 
mas negam praticar discriminação

tão disponíveis para venda, 
mas não receberam propos-
tas na primeira rodada do cer-
tame. Os editais estão sendo 
atualizados para a realização 
de uma segunda rodada.

Os imóveis não arrema-
tados e que voltam para um 
novo leilão são:

 • Área do extinto Colégio 
Ateneu, Rua 22 nº 1259, com 
terreno de 1.452,00 m² e área 
construída de 1.489,00 m². 
Avaliada em R$ 2.934.744,49 
(dois milhões novecentos e 
trinta e quatro mil setecen-
tos e quarenta e quatro reais e 
quarenta e nove centavos).

• Área do extinto Clube 
Casa Grande, localizada na 

Avenida Paulo Castor Gomes, 
nº 444, com terreno total de 
5.438,39 m² e área construí-
da de 932,30 m². Avaliada em 
R$ 2.994.837,41 (dois milhões, 
novecentos e noventa e quatro 
mil, oitocentos e trinta e sete 
reais e quarenta e um centavos).

O recurso arrecadado com 
a venda dos bens será destina-
do para investimentos em in-
fraestrutura do município.

tatados entre mulheres pretas 
(76%) e pardas (66%) e ho-
mens pretos (66%) que ga-
nham até um salário míni-
mo. Já entre os que discordam 
predominam homens brancos 
acima dos 60 anos com ali-
nhamento político à direita.

Mais da metade dos entre-
vistados declarou já ter pre-
senciado algum tipo de ata-
que racista. Violência verbal, 
como xingamentos e ofensas, 
é a mais citada (66%), seguida 
de tratamento desigual (42%) 
e violência física, como agres-
sões (39%) —17% dos en-
trevistados disseram ter sido 
alvo de situações desse tipo.

Também é preeminente o 
grupo que considera ser justa a 
criminalização do racismo no 
país: 65%. Contrários são 30%.

Para 79% dos participan-
tes, abordagens policiais são 

baseadas na cor da pele, tipo 
de cabelo e estilo de vesti-
menta. Isto é denominado 
perfilhamento racial. Homens 
pretos entre 16 e 24 anos, na 
opinião dos brasileiros, são 
mais vulneráveis à prática.

Segundo o Anuário Bra-
sileiro de Segurança Públi-
ca, casos de racismo no país 
tiveram aumento de 68% 
em 2022. Foram registradas 
2.458 ocorrências no último 
ano. Em 2021, houve 1.464.

Os estados do Rio de Janei-
ro, Bahia e Santa Catarina lide-
ram o crescimento das notifica-
ções. No estado fluminense, por 
exemplo, o total de casos saltou 
de 127 para 312 em um ano.

Em menor proporção, a 
quantidade de notificações por 
injúria racial também aumentou 
no país. Foram 10.990 no último 
ano, ante 10.814 em 2021.

citado para a divulgação cien-
tífica sobre a infraestrutura e as 
pesquisas realizadas no local.

“Começamos pelo hall de 
entrada do prédio principal, 
onde se encontra uma maque-
te que representa a estrutura 
física predial bem como os 
locais de produção da radia-
ção sincrotron. Foi detalhado 
o processo de emissão de luz 
sincrotron envolvendo estru-
turas complexas como ace-
lerador linear, booster e anel 
circular, bem como as esta-
ções de trabalho destinadas 
à pesquisa em diversas áreas 
com uso de luz (radiação) nas 
várias faixas do espectro ele-
tromagnético: infravermelho, 
visível, ultravioleta e raios 
X”, detalhou o professor.

A visita ainda contou com 
a apresentação das diversas 
estações de trabalho já em 
operação [ao todo 13] e suas 
principais características, com 
equipamentos considerados 
estado-da-arte pela comuni-
dade científica internacional, 
além das demais áreas que se-
rão disponibilizadas para ope-
ração no futuro próximo.

“Foi possível acompanhar 
o fluxo de operação do acele-
rador através da observação de 
alguns experimentos que esta-
vam em andamento nas esta-
ções de trabalho que operam 
na faixa UV e raios X, envol-
vendo o estudo de proteínas 
de interesse na área da saú-
de. Foi destacada a importân-
cia da proteção radiológica no 

ambiente do Sirius, com ênfa-
se na apresentação de grandes 
estruturas de contenção, para 
a adequada blindagem de ra-
diação ionizante. Conhecemos 
as salas de estudos e reuniões 
utilizadas pelos pesquisadores, 
bem como a central de coman-
do do acelerador”, enfatizou o 
professor Pontin.

De acordo com a Prof. Dra. 
Lucimara Ferreira, docente do 
curso de Física Médica do UNI-
FEB, que integrou o grupo bar-
retense, o ponto alto foi a ob-
servação de experimentos que 
ocorreram no momento da visita 
durante a atividade de pesquisa.

“Esse tipo de ação propor-
ciona a imersão do estudan-
te de graduação no contexto 
mais amplo da aplicação dos 
conhecimentos apresentados 
e discutidos em sala de aula, 
tornando real o que antes era 
algo presente no imaginário. 
Concretiza também as ex-
pectativas em relação à atua-
ção profissional ao mostrar as 
possibilidades reais que exis-
tem no âmbito da sua área de 
formação”, reforçou Ferreira.

Também participaram da 
visita técnica o reitor do UNI-
FEB, Prof. Dr. Angelo Davis; a 
representante do NAP (Núcleo 
de Apoio Pedagógico), Profa. 
Rosângela de Carvalho G. G. 
Prado; o coordenador dos cur-
sos de Administração e Ciên-
cias Contábeis, Prof. Paulo Bu-
zati; e a coordenadora do curso 
de Arquitetura e Urbanismo, 
Profa. Maria Clara Calil.

Mais de 40% das cidades de São Paulo 
estão longe das metas do saneamento

para alcançar os objetivos.
Criado pela lei federal 

14.026/2020, o Novo Mar-
co do Saneamento estabelece 
que 99% da população seja 
atendida com água tratada e 
90% com coleta e tratamento 
de esgoto até 2033.

“O tempo é um grande de-
safio para o alcance dos ob-
jetivos. Por isso, será impor-
tante acelerar o processo de 
regionalização dos serviços 
de saneamento. Essa modela-
gem pode garantir a aplicação 
de tarifas mais baratas e maior 
eficiência dos serviços”, ava-
lia o engenheiro Elzio Mistre-
lo, coordenador do Boletim 

do Saneamento.
Um dos propósitos da regio-

nalização do saneamento é al-
cançar o subsídio cruzado. “As-
sim, agregar municípios com 
diferentes variáveis de atrativi-
dade econômica permite novos 
investimentos, ampliando as 
populações com acesso aos ser-
viços de saneamento básico”, 
afirma o engenheiro.

O boletim oferece orienta-
ção técnica e artigos exclusivos 
de especialistas que orientam 
os municípios na universaliza-
ção dos serviços do setor. Os 
gestores públicos e privados 
podem ter acesso ao passo a 
passo para o alcance das metas 
da lei federal 14.026/2020.

“Precisamos acelerar a im-
plantação dos modelos pro-
postos pelo Novo Marco Le-
gal do Saneamento. Caso 
contrário, corremos o risco de 
adiarmos o prazo estabelecido 
e sofrer todos os impactos que 
a falta de infraestrutura no se-
tor pode causar para a popula-
ção”, conclui Mistrelo.
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O Rancho do Peãozinho 
receberá pela primeira vez o 
Palco Culturando Kids, mais 
uma atração do espaço volta-
do ao público infantil na Festa 
do Peão de Barretos.

De 18 a 27 de agosto, crian-
ças e adolescentes vão se apre-
sentar no espaço, garantindo 
momentos de diversão e en-
cantamento para todo público. 
As inscrições para os interes-
sados em participar podem ser 
feitas até o dia 06 de agosto.

Diferentes vocações artís-
ticas serão aceitas como músi-
ca, artes circenses, orquestras 
mirins, malabares, fanfarras, 
bandas marciais, danças fol-
clóricas, artistas de pintura 
facial em crianças, cosplay, 
entre outras demonstrações.

Para realizar a inscrição – o 
adulto ou responsável pelo menor 
de idade – deve preencher o for-
mulário disponível no site www.
semearproducoes.com. Já os gru-
pos artísticos, um representante 
deverá na inscrição indicar o nú-
mero de componentes. É obrigató-

FESTA DO PEÃO DE BARRETOS
Palco Culturando Kids estreia 

no Rancho do Peãozinho

A secretaria municipal de Saúde, em parceria com o Hospital de Amor, promoveu o “Sábado de Preven-
ção”, no último dia 22, no distrito do Ibitu. Foram realizados aproximadamente 100 exames, entre mamogra-
fias, coleta de Papanicolau e avaliação odontológica, em que é feita a prevenção de câncer bucal. Além de 
orientações e exames preventivos sobre câncer de pele e câncer de intestino. A ação foi acompanhada pelos 
secretários municipais Mussa Calil Neto, Jéssica Maria dos Santos e Plácido Martins Jr. As ações contaram 
com a carreta da mamografia do Hospital de Amor. As mamografias foram agendadas previamente, por meio 
de contato com Agente Comunitário de Saúde, e os demais exames foram realizados por livre demanda, 
conforme os moradores iam chegando ao evento. Nos pacientes em que se identificou necessidade de mais 
investigações relacionadas a câncer bucal, a dentista fez encaminhamento ao Hospital de Amor. Conforme 
a secretaria de Saúde, os resultados dos exames de mamografia e Papanicolau serão encaminhados para 
a UBS, onde as pacientes tomarão conhecimento do resultado. Nos casos em que houver confirmação, 
seguirá em tratamento e acompanhamento pela rede municipal de Saúde e Hospital de Amor.

A memória e a história de um 
dos principais espaços culturais 
da Estância Turística de Barre-
tos são retratadas na 5ª edição 
da exposição itinerante “Recin-
to Paulo de Lima Correa e suas 
Tradições Culturais”, que ocorre 
de 1º a 30 de agosto, no Museu 
Histórico, Artístico e Folclórico 
“Ruy Menezes”. A abertura está 
marcada para terça-feira (1°), às 
14 horas, com entrada gratuita.

Com curadoria de Daniella 
Pereira de Oliveira, a mostra tem 
como objetivo homenagear a 
história e tradições barretenses e 
está aberta à visitação de escolas.

“A ideia é que possam co-
nhecer um pouco desse parque 
inaugurado em 1945, a princípio 
para exposições de gado, outros 
animais e produtos agrícolas 
para abastecer o mercado nacio-

Cerca de R$ 400 mil serão 
distribuídos em premiações 
nas modalidades Team Pen-
ning e Três Tambores, dispu-
tadas durante a 68ª Festa do 
Peão de Barretos, que acontece 
de 17 a 27 de agosto. As inscri-
ções estão abertas e os regula-
mentos disponíveis no site.

TEAM PENNING
As disputas acontecem 

nas categorias SOMA 6 e 
SOMA 11, com premiações 
em dinheiro do 1º ao 11º lu-
gar. As seletivas ocorrem na 
pista da Hípica no período 
da manhã e classificam os 
trios para as provas no pe-
ríodo noturno na arena do 
Estádio de Rodeios.

As classificatórias acon-
tecem de 17 a 19 agosto 
(primeiro final de semana), 
com uma final no dia 20, 
que coloca o trio na grande 
final. E de 24 a 26 de agosto 
(segundo final de semana). A 
grande final será no domin-
go, 27, durante a programa-
ção dos 30 anos do Barretos 
International Rodeo.

As inscrições para o 
Team Penning estão aber-
tas até 7 de agosto e o re-
gulamento está disponível 
no site. Para se inscrever, o 
competidor deve entrar em 
contato com a ShowTime 
Provas por meio do whatsa-
pp (61) 99667-8386.

TRÊS TAMBORES
Já na Prova de Três Tam-

bores, as disputas acontecem 
nas categorias 1D e 2D, de 
24 a 27 de agosto (segundo 
final de semana). As seleti-
vas e o “test horse” serão na 
pista coberta da Hípica no 
período da manhã, classifi-
cando para a noite na arena 
do Estádio de Rodeios.

As inscrições para Três 
Tambores estão abertas até 14 
de agosto e o regulamento está 
disponível no site. As compe-
tidoras devem se inscrever 
pelo site SGP Sistema. Para 
dúvidas, o atendimento ocor-
re pelo telefone (11) 97164-
0229 (Marcello Xavier). Mais 
informações: Site Oficial da 
Festa do Peão de Barretos

A equipe da Secretaria Mu-
nicipal de Barretos (Setur), for-
mada pelo chefe de gabinete, 
Sérgio Rondini, e pelo técnico 
em turismo na pasta, Paulo 
Cesar Lopes (Paulinho 1001), 
participou da 3ª Reunião da 
Associação das Prefeituras das 
Cidades Estância do Estado de 

rio enviar um vídeo para seleção.
O Palco Culturando Kids é 

uma realização da Associação Os 
Independentes e Semear Produ-
ções com apoio da AGCIP - As-
sociação Gestão Cultural no Inte-

rior Paulista e Açúcar Caravelas.
O Rancho do Peãozinho 

está com agendamento aberto 
de grupos escolares e de outras 
instituições, para visita gratuita 
no período de 18 a 27 de agosto, 

dentro da programação da 68ª 
Festa do Peão de Barretos. As 
organizações interessadas de-
vem entrar em contato por tele-
fone: (17) 98108-3682 com Rei-
naldo. (Foto: Guilherme Diniz)

Abertas as inscrições para provas de 
Team Penning e Três Tambores da 

68ª Festa do Peão de Barretos

Museu Ruy Menezes recebe 
exposição itinerante “Recinto 
Paulo De Lima Correa e suas 

Tradições Culturais”

nal e exportar para vários países, 
no período pós-guerra. Também 
foi o berço do rodeio mais anti-
go e famoso do Brasil até 1985”, 
disse Daniella Pereira.

Para o secretário municipal 
de Cultura, Rogério Teodósio, 
a exposição vai ao encontro da 
proposta de valorização da cul-
tura e educação. “É uma forma 
de ilustrarmos e resgatarmos 
nossa cultura e tradições às no-
vas gerações”, afirmou.

Secretaria de Turismo de Barretos 
participa de reunião de Estâncias Turísticas

São Paulo (APRECESP).
As reuniões periódicas bus-

cam discutir assuntos em comum 
entre as cidades e estratégias para 
fomentar o turismo no Estado. A 
3ª Reunião foi realizada no Cen-
tro Educacional, Cultural e Turís-
tico (CECT) Brasital, no municí-
pio de São Roque/SP.

Participaram da reunião o 
secretário estadual de Turismo 
e Viagens, Roberto de Lucena, 
e o secretário executivo da Se-
cretaria Estadual da Cultura, 
Economia e Indústria Criati-
vas, Marcelo Henrique, além 
de autoridades do Executivo e 
Legislativo de municípios que 

integram a associação e repre-
sentantes de conselhos muni-
cipais de turismo.

Na reunião, houve assina-
tura do termo de cooperação 
entre a Secretaria de Cultura, 
Economia e Indústria Criati-
vas e a APRECESP, objetivan-
do o apoio técnico, fomento e 
promoção do turismo cultural 
e da economia criativa nas 
estâncias turísticas. Também 
houve o lançamento do termo 
de cooperação técnica entre a 
APRECESP e o conselho.

“Sábado de Prevenção” no Ibitu 
realizou aproximadamente 100 exames
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Até o dia 5 de agosto, o mu-
nicípio de Barretos contará com 
as atividades da Ação Itinerante 
CPFL nas Escolas, em que os 
alunos e professores terão a opor-
tunidade de conhecer mais sobre 
o tema energia elétrica e eficiên-
cia energética por meio de ativi-
dades lúdicas, que estarão dividi-
das por turmas credenciadas.

A carreta itinerante está lo-
calizada na Praça Conselheiro 
Antônio Prado 555, Estação 
Cultura, e atenderá os alunos 
do 1º ao 5º ano das escolas par-
ticipantes: E.M. Anália Fran-
co; E.M. Christiano Carvalho; 
E.M. Dorival Teixeira; E.M. 
Dorothóvio; E.M. Fausto Lex; 
E.M. Ivone Diniz; E.M. João 

Baroni; E.M. João Ferreira; 
E.M. Leodete Joi; E.M. Luiz 
Cast + E. M. Francisco; E.M. 
Luiza Parassu; E.M. Maria 
Alves; E.M. Marlene Carboni; 
E.M. Matilde Gitay; E.M. Olga 
; E.M. Olga + E. M. Zuleica; 
E.M. Orival Leite; E.M. Rotary 
Club; E.M. Sagrados Corações; 
E.M.Christiano Carvalho.

A proposta da ação itinerante 
é que educadores e alunos inte-
rajam com os conceitos de ener-
gia elétrica e eficiência energéti-
ca, suas práticas de conservação 
e a utilização racional dos recur-
sos e meio ambiente.

Entre as atividades prati-
cadas durante a visitação das 
carretas aos municípios, estão 

ações lúdicas, com jogos edu-
cativos e interativos, onde os 
alunos são convidados a ex-
plorar e conhecer as diversas 
formas de energia - seja por 
meio de jogos digitais com 
recursos tecnológicos, jogos 
de tabuleiro ou mesmo expe-
rimentos ligados à ciência.

De acordo com Natália 
Zanni, Gestora do Projeto 
CPFL nas Escolas, a iniciativa 
vem para somar os esforços 
empregados no projeto “CPFL 
nas Escolas” e propagar ainda 
mais o tema junto aos educa-
dores, alunos e também a co-
munidade escolar, públicos 
que podem replicar as boas 
práticas em seu dia a dia.

A 65ª edição dos Jogos Regionais chegou ao 
fim com Barretos conquistando a 4ª colocação 
na classificação geral da competição, totalizando 
124 pontos. Os três municípios com as melhores 
pontuações foram Franca, em 1° lugar com 299 
pontos; Araraquara, em 2º com 277; e Ribeirão 
Preto, no 3° lugar com 266 pontos. A cerimônia 
oficial de encerramento foi realizada no último 
domingo, 23 de julho. Graça Lemos, secretária 
municipal de Agricultura e Meio Ambiente, falou 
em nome da prefeita Paula Lemos. Ela agrade-
ceu pela organização do evento, parabenizou as 
equipes das secretarias de Esporte do Estado e 
do município pela participação dos atletas e autoridades, e falou da importância do investimento no espor-
te em todas as categorias. “Pela primeira vez na história de Barretos nós estamos só com atletas da casa. 
Vocês fizeram muito bonito. Vocês não têm ideia de quanto este quarto lugar representa para nós. Se 
Deus quiser, nos próximos jogos estaremos novamente disputando com muito mais condições de vencer-
mos essas competições. Quero deixar um abraço especial da Paula para cada um de vocês”, completou. 
O secretário municipal de Esportes e Lazer, Tony Vieira Carvalho, enfatizou o trabalho realizado pela equi-
pe da secretaria na condução dos jogos e os parabenizou. “Vocês são gigantes e tem uma grande parcela 
de tudo isso. Os jogos só foram capazes de acontecer devido ao empenho de todos vocês. Tenho que 
agradecer a um por um de vocês pelo trabalho prestado, pois são parceiros e levam o nome da secretaria 
de esportes de Barretos ainda mais adiante”, disse o secretário. Os Jogos Regionais foram realizados 
entre os dias 13 e 23, contou com 58 municípios inscritos, dos quais 56 participaram das competições, e 
envolveu 4993 pessoas, entre atletas, dirigentes, arbitragem e comitê organizador.

A secretaria municipal de Esportes e Lazer confirmou a realização de jogos da 
13ª rodada da Liga Brasil de Handebol. O evento esportivo será realizado no giná-
sio do Complexo Poliesportivo João Batista da Rocha, o Rochão, no sábado (29) 
e domingo (30) com a participação de 10 times. De acordo com Luciana Zimaro, 
técnica da equipe barretense, os jogos devem envolver cerca de 190 pessoas, 
entre atletas e comissão técnica. “Cada cidade traz 16 atletas e três pessoas da 
comissão técnica. Serão 10 times participantes, com jogos nas categorias cadete, 
júnior e adulto, masculino e feminino. Convido toda a comunidade barretense a 
comparecer e torcer pelos nossos atletas que tiveram um belo desempenho no 
65º Jogos Regionais”, explicou. “Todos os atletas que disputam a Liga Brasil são 

barretenses e a gente almeja chegar às finais. Ano passado ficamos em segundo”, completou Zímaro.

A prefeitura da de Barretos, 
por meio do Setor de Alimenta-
ção Escolar da Secretaria Mu-
nicipal de Educação, promoveu 
nos dias 11 e 18 de julho, dois 
encontros formativos com o 
tema “Organização geral e boas 
práticas de manipulação”, minis-
trados pelas nutricionistas Vanes-
sa Ribeiro e Karla Renofio.

A secretária de Educação, 
Jéssica Maria dos Santos, 
salientou a importância das 
capacitações para a qualida-
de da merenda oferecida aos 
estudantes. De acordo com 
Vanessa Ribeiro, o primeiro 
encontro foi realizado com os 
merendeiros contratados pelo 

Regime Jurídico Adminis-
trativo Especial (Rejae), que 
atuam na Rede Estadual. Já o 
segundo foi voltado aos profis-
sionais que atuam em cozinhas 
da rede municipal de ensino.

“As pautas tratadas foram 
direito à alimentação escolar; 
responsabilidades dos meren-
deiros; cardápios; apresenta-
ção e forma de servir os ali-
mentos; controle de estoque; 
recebimento de alimentos 
e conferência; contagem de 
comensais; entrega de ali-
mentos; coleta de amostras; e 
boas práticas de produção de 
alimentos, pautas pertencen-
tes ao rol de atividades dos 

profissionais que atuam nas 
cozinhas escolares”, disse.

O setor ainda destacou a 
realização de uma formação 
prática com o tema “Preparo 
de refeições”, ministrada pela 
nutricionista Mariana Messi-
neti, no último dia 12, tam-
bém com merendeiros Rejaes 
que atuam na Rede Estadual.

Na última quarta-feira, 26, 
as nutricionistas, técnicas res-
ponsáveis pelo setor de alimen-
tação escolar, realizaram um 
encontro com os gestores das 
unidades de ensino para orien-
tações e esclarecimentos sobre 
as pautas abordadas durante a 
formação de merendeiros. 

Barretos recebe o projeto CPFL nas Escolas 
para ensinar a alunos os conceitos sobre 
energia elétrica e eficiência energética

Os secretários municipais de 
Agricultura e Meio Ambiente, 
Graça Lemos; de Obras e Ser-
viços Urbanos, Plácido Martins 
Junior; e de Planejamento e 
Desenvolvimento, Carlos Hen-
rique Gonçalves Lúcio, junto 
do diretor da MP8 Engenharia e 
Construções, Paulo Milan, esti-
veram na última terça-feira (25), 
acompanhando a evolução da 
obra de construção e melhorias 
no vertedouro às margens da 
Rodovia Brigadeiro Faria Lima.

Graça Lemos destacou a im-
portância de uma infraestrutura 
adequada para o recebimento de 
novos empreendimentos imobi-
liários na cidade. “Por que isto 
está assim? Essa é a pergunta 
que a gente tem que fazer. As 

Secretários acompanham evolução de obra do 
vertedouro da Rodovia Brigadeiro Faria Lima

construções e loteamentos que 
são feitos vão impermeabilizan-
do o solo. Aí vem uma quanti-
dade muito grande de água, que 
causa danos, pois a infraestrutu-
ra necessária não foi realizada 
como devia”, disse.

A secretária também falou 
da necessidade de obras como 
esta, que muitas vezes passam 
despercebidas por estarem lo-
calizadas em pontos de me-
nor visibilidade, mas que são 
indispensáveis para a cidade. 
“Quando me perguntam qual 
a marca da prefeita Paula eu 
digo. Ela está cuidando daquilo 
que é essencial, mas que muitas 
vezes não é aparente aos olhos. 
O importante é que se deixe a 
vaidade de lado, as aparências 

e grandes obras aparentes, para 
cuidar da essência que é o nosso 
meio ambiente, porque sem ele 
não existe vida”, disse. “Não 
adianta a gente desassorear os 
lagos sem combater toda a pro-
blemática dessa areia que desce 
para lá”, finalizou a secretária.

A obra consiste em quatro 
equipamentos feitos em pedra 
rachão que vão começar na 
Ponte da Estrada das Palmeiras, 
com a função de reduzir a velo-
cidade da água e a quantidade de 
resíduos que ela carrega, evitan-
do o assoreamento da primeira 
represa do Parque dos Lagos.

Paulo Milan, diretor da 
MP8 Engenharia e Constru-
ções, responsável pelo serviço, 
lembrou que a cidade enfrenta 
este problema há vários anos 
e que obras complementares 
ainda deverão ser realizadas.

“É um problema sério que 
Barretos enfrenta há vários 
anos no período das chuvas. 
Nós estamos executando aqui 
este vertedouro, que vai conter 
a areia antes de chegar ao lago. 
São caixas de gabião, que são 
pedras encaixotadas em ara-
me, um sistema muito eficien-
te que vai ter 3m de altura com 
base de 4m”, explicou.

Prefeitura promove capacitação para boas 
práticas na manipulação de alimentos Barretos conquistou a 4ª colocação nos 65º Jogos Regionais

Barretos sedia jogos da Liga Brasil 
de Handebol neste final de semana
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FGTS vai distribuir lucro 
de 2022 para trabalhadores: 

valor chega a quase 
R$ 13 bilhões

Isso significa que para saber 
quanto receberá o trabalha-
dor precisa multiplicar o sal-
do da conta em dezembro de 
2022 por esse índice. Assim, 
por exemplo, conta com sal-
do de R$ 10 mil terá direito a 
R$ 246,15.

Em 2022, o FGTS regis-
trou lucro líquido de R$ 12,8 
bilhões (um pouco abaixo 
do ano anterior, R$ 13,3 bi-
lhões). Foram R$ 51,1 bi-
lhões em receitas e R$ 38,2 
bilhões em despesas.

Na reunião realizada na 
última terça-feira (25) – o 
conselho é tripartite, com 
representantes de governo, 
trabalhadores e empresários, 
também foi aprovado o rela-
tório da gestão de 2022.

De um total orçamen-
tário de R$ 83,7 bilhões, o 
FGTS executou R$ 65,3 bi-
lhões (78%), sendo R$ 61,6 
bilhões para habitação (R$ 
58,7 bilhões somente para 
habitação popular). De acor-
do com o MTE, isso permi-
tiu a construção de 370 mil 
unidades habitacionais, be-
neficiando 80% de famílias 
que ganham até R$ 4,4 mil.

Já para o exercício deste 
ano, foi aprovado valor de 
R$ 118,4 bilhões – ou R$ 
23,2 bilhões a mais do que o 
orçamento inicialmente pre-
visto. Somente para a área 
de habitação serão R$ 96,9 
bilhões. (Fonte: RBA)

O Conselho Curador do 
Fundo de Garantia do Tempo 
de Serviço (FGTS) aprovou na 
última terça-feira (25) a distri-
buição de R$ 12,7 bilhões aos 
trabalhadores que tinham saldo 
em 31 de dezembro de 2022. 
O valor corresponde a 99% 
do lucro líquido do FGTS 
no ano passado. São apro-
ximadamente 217,6 milhões 
de contas, ativas e inativas, 
e um total de 82 milhões de 
trabalhadores. E o valor será 
proporcional ao saldo.

Assim, até 31 de agosto, 
os detentores de contas rece-
berão o equivalente à renta-
bilidade de 2022, que soma 
7,09%. O percentual inclui o 
IPCA mais 1,3%. “Para saber 
se tem direito e o quanto irá 
receber dos lucros, o traba-
lhador deve acessar o apli-
cativo do FGTS, lembrando 
que a distribuição dos lucros 
não muda as regras para sa-
que dos valores do FGTS já 
previstas em lei. A remunera-
ção do FGTS é fixa, de 3% ao 
ano, mais a Taxa Referencial 
(TR)”, informa o Ministério 
do Trabalho e Emprego.

O lucro distribuído não po-
derá ser sacado. Segundo o go-
verno, continuam valendo as 
regras já previstas para saque.

VALOR DEPENDE 
DO SALDO

Segundo comunicado 
do MTE, o índice de distri-
buição será de 0,02461511. 

Depósito relativo à rentabilidade de 2022 deverá 
ser feito até 31 de agosto. O valor depende do saldo 

da conta. Confira como calcular o rendimento

Representantes do SAAE 
Barretos e da Seleta Ambien-
tal, ministraram palestra sobre 
a separação correta do lixo. O 
evento ocorreu no auditório 
do Senac Barretos.

Essa iniciativa faz parte da 
campanha “SE-PA-RE”, cujo 
objetivo é conscientizar os bar-
retenses sobre a necessidade de 
separar corretamente o lixo seco 
do lixo molhado (reciclável do 
orgânico) com a finalidade de 
impactar menos o meio am-
biente, reutilizando e destinando 
adequadamente o material reci-

A Secretaria Municipal de 
Saúde, por meio da Vigilância 
Epidemiológica, está refor-
çando as orientações à popu-
lação sobre febre maculosa 
brasileira. A enfermidade, que 
teve ocorrências neste ano em 
algumas outras regiões do Es-
tado, é uma doença febril agu-
da, com grande potencial de 
evolução para formas graves.

O infectologista da Vigilân-
cia Epidemiológica de Barretos, 
Guilherme Freire, explicou que 
a doença é causada pela bactéria 
do gênero Rickettsia. “A febre 
maculosa brasileira é transmi-
tida por carrapatos infectados, 
popularmente conhecidos como 
carrapato estrela, carrapato de 
cavalo ou rodoleiro. A transmis-
são geralmente ocorre quando 
ele permanece aderido ao corpo 
da pessoa”, destaca.

O infectologista pontua 
que o contato da população 
com essa espécie de carrapa-
to está associado a atividades 
de lazer ou ocupação rural, 
especialmente ao hábito de 
pescaria em beiras de rios e 
lagos, assim como frequência 
de parques ou áreas públicas 
com presença de capivaras.

Ele destaca que o carra-
pato vetor costuma parasitar 
animais de grande porte, in-
cluindo-se, além de capivaras, 
os equinos (cavalos, burros, 
mulas). “O homem se infecta 
ao ser picado, mais frequente-
mente, por estágios jovens de 
carrapatos”, esclarece.

MANIFESTAÇÕES 
CLÍNICAS

O infectologista observa 
que a doença apresenta como 
manifestações clínicas ini-
ciais: febre elevada, mialgia 
e cefaleia, prostração, náusea, 
vômitos e diarreia. “A erupção 
na pele ocorre em 60 a 70% 
dos casos, surgindo mais fre-
quentemente entre o terceiro e 
quinto dia após o início da fe-
bre. Pode ocorrer inchaço por 
acúmulo de líquido nos mem-
bros inferiores, manifestações 
gastrointestinais, dentre outras 
menos frequentes”, ressalta.

DIAGNÓSTICO 
E TRATAMENTO

Conforme a Vigilância Epi-
demiológica do município, o 

O Santander Brasil abriu 
nesta semana as inscrições para 
o Programa de Trainee 2024, 
que oferece diversas vagas de 
trabalho em São Paulo, em 
áreas como Atacado, Wealth 
Management, Riscos, Finanças, 
Tecnologia, Varejo, entre outras. 
Os benefícios incluem salário de 
R$ 8,3 mil, remuneração variá-
vel atrelada à performance, vale 
alimentação, refeição e trans-
porte, auxílio creche / babá, as-
sistência médica e odontológica, 
além de previdência privada.

Estudantes universitários e 
recém-formados na graduação 
poderão se candidatar até o dia 
01 de setembro. São 12 meses 
de programa com atuação na 
área de escolha no momento 
da inscrição em diferentes pro-

jetos, de acordo com a necessi-
dade de cada negócio.

O processo de seleção será 
online e dividido em algumas 
etapas: inscrição, avaliação do 
perfil, dinâmica de grupo e/ou 
entrevistas e entrevista final. 
Para poder se candidatar, é ne-
cessário ter formação universi-
tária concluída entre dezembro 
de 2020 e dezembro de 2023, 
em cursos como Economia, 
Administração, Matemática, 
Estatística, Engenharias, Di-
reito, Ciência da Computação, 
Ciências Contábeis, entre ou-
tras. Conhecimento do idioma 
inglês avançado e experiên-
cia profissional anterior serão 
considerados diferenciais. O 
início das atividades será em 
janeiro de 2024.

Santander abre inscrições 
para Programa de Trainee 
com salário de R$ 8,3 mil

Separação correta de resíduos foi tema de palestra 
ministrada pelo SAAE Barretos e Seleta no Senac

clável, além de contribuir para 
uma cidade mais limpa.

A ação, que foi conduzida 
por Rafaela Silva - engenheira 
civil e coordenadora de plane-
jamento, resíduos e obras; e por 
Milton Figueiredo - assessor de 
imprensa da autarquia, teve a 
participação também de Eduar-
da Penha Faria - Gestora Am-
biental da Seleta Ambiental.

Na oportunidade, a ação 
contou com a participação ati-
va da equipe do Senac Barre-
tos, que se mostrou receptiva e 
engajada em aprender sobre a 

importância da separação cor-
reta dos resíduos e a estimular 
a mudança de comportamento, 
principalmente com o progra-
ma Ecoeficiência - iniciativa 
da instituição que incentiva e 
propaga ações de sustentabili-
dade e gestão ambiental.

Joelso Tavares, represen-
tante da Ecoeficiência do 
Senac Barretos, parabenizou 
a ação do SAAEB e Seleta. 
“Em nossa rotina de trabalho, 
tanto administrativa quanto 
nas salas de aula, a sustenta-
bilidade é um pilar importan-

te, por isso, sempre buscamos 
fomentar a conscientização 
junto à comunidade escolar. 
Esse bate-papo agregou ainda 
mais informação à nossa equi-
pe sobre a coleta e destina-
ção responsável de resíduos, 
envolvendo participantes de 
diferentes setores e profissio-
nais”, destacou Tavares.

O superintendente do 
SAAE, Marcelo Borges, sa-
lientou a relevância dessa 
parceria com o Senac. “Essa 
parceria amplia o alcance 
das ações de conscientização, 
aproximando o conhecimento 
sobre sustentabilidade de um 
público mais amplo e engaja-
do, já que a instituição quer 
ampliar a mudança de com-
portamento também de seus 
alunos”, analisou.

“Essa união de esforços 
reforça o compromisso con-
junto em prol da preservação 
ambiental, incentivando a 
adoção de práticas sustentá-
veis e contribuindo para um 
futuro mais limpo e conscien-
te”, finalizou Marcelo Borges.

Vigilância Epidemiológica reforça orientações sobre febre maculosa
diagnóstico laboratorial é reali-
zado através de exame de sangue 
específico. Sobre tratamento, 
Guilherme Freire destacou que 
“a terapêutica antibiótica especí-
fica, quando instituída precoce-
mente, é altamente eficaz”.

PREVENÇÃO
O infectologista orienta 

que, ao andar em local com 
carrapatos, as pessoas devem 
verificar com frequência se há 
algum carrapato preso ao cor-
po, além de usar roupas claras 
com manga longa, calça com-
prida e calçado fechado.

“Em situações de exposi-
ção, a orientação é monito-
rar o eventual aparecimento 
de sintomas (ainda que febre 
isolada) dentro de um período 

de 14 dias após a possível ex-
posição”, reforça. Ele destaca 
que, caso apareçam sinais ou 
sintomas, a pessoa deve pro-
curar uma unidade de saúde 
para consulta médica.

NOTIFICAÇÃO
A Vigilância Epidemioló-

gica municipal informa que a 
notificação de todo caso sus-
peito de febre maculosa brasi-
leira é obrigatória e imediata 
(em até 24h) e deve ser rea-
lizada pela unidade de saúde 
por meio do sistema de infor-
mação SINAN.
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